



TOS QUE VIENEN:

• Artístico — • Tecnológico
 • Matemáticas y Física

Los nuevos Ayuntamientos democráticos han suscitado, en cambio, un gran cúmulo de expectativas. El ciudadano ha advertido que muchos de los problemas que afectan a la sociedad pueden resolverse mejor si se les da una dimensión municipal y si se abordan desde la inmediatez de los Ayuntamientos. En las corporaciones municipales tiene oportunidades de influir el ciudadano, halla ocasiones de intervenir directamente en el planteamiento de

cuanto de verdad le atañe. En otras palabras, la auténtica autonomía, la que puede rendir verdaderos frutos de eficacia y de bienestar, es la de ámbito municipal.

Sin embargo, no es difícil advertir que los partidos políticos no tienen demasiado interés en potenciar la autonomía municipal. Para ellos es más cómodo y rentable conquistar la Comunidad Autónoma y ejercer desde allí el poder

prácticamente omnímodo. El municipio permite menos el clientelismo porque los agravios se advierten con gran franqueza, ya que los problemas que el municipio plantea no suelen tener matices ideológicos puesto que se conectan con realidades inapelables.

En suma, a mi entender, y sin repudiar la exigencia de que el ciudadano participe lo más posible en la ceremonia democrática tanto a nivel autonómico como estatal, me permito exponer mi convicción de que donde el individuo puede ejercer plenamente su propio autogobierno es en el municipio. Al cabo, aquí se plantean sus problemas más perentorios, sus urgencias más vitales, las cuestiones que más directamente influyen en su calidad de vida y en su bienestar.

Tengo por cierto que la política municipal, que no se presta a controversias ideológicas sino a balances de eficacia en la gestión, debería quedar en manos de los propios ciudadanos, sin injerencia ni intermediación de los partidos políticos. Habrían de ser preferentemente los candidatos independientes quienes ofertaran opciones alternativas; las que, con el sólo objetivo de servir lo mejor posible a la comunidad, asumieran el autogobierno en ese ámbito primario de la organización social.

La Plataforma Independiente que me honro en presidir íntegra a numerosos ciudadanos independientes que ya intervienen en el gobierno de muchos municipios con el único criterio del servicio a la comunidad y la mayor eficacia en la gestión. Y pienso que éste es el camino adecuado para potenciar tanto el ámbito de la autonomía municipal —que habrá de ir arrancando progresivamente a la clase política— cuanto la verdadera participación cívica en este cometido urbano que a todos atañe porque la ciudad es el marco natural en que se desarrolla nuestra vida cotidiana.

Rafael PEREZ ESCOLAR